



Grupo de Niñas, Niños,
Adolescentes y
Juventudes - MeSCALC

Declaración de Niñas, Niños, Adolescentes y Juventudes de América Latina y el Caribe

Damos a conocer el proceso participativo llevado a cabo por el Grupo de Niños, Niñas, Adolescentes y Juventudes, en el que participaron alrededor de 400 personas, en toda su diversidad étnica, de género, seropositiva, migrante, refugiada, neuro divergente y con discapacidad.

Se recogieron una serie de demandas y propuestas, que hoy presentamos a ustedes, instando a los líderes regionales a reconocer que el compromiso de alcanzar la Agenda 2030, cobra relevancia cuando hay participación activa de todos quienes nos vemos afectados, sin importar nuestra edad.

Recomendamos y solicitamos, lo siguiente:

Sobre el ODS 1:

Reconocemos los avances en acceso a la educación, reducción de la mortalidad infantil, acceso a servicios básicos, empoderamiento y participación activa de infancias y juventudes diversas en la toma de decisiones que afectan sus vidas, pero persisten desafíos significativos como la garantía de un futuro sostenible en un contexto de inseguridad y violencia perenne, así como un incremento de la pobreza extrema post-COVID 19

En este marco instamos a:

- Invertir en una educación de calidad que permita la participación auténtica y significativa para entre otras cosas, eliminar el ciclo de pobreza para el 2050
- Garantizar la transparencia y la difusión de información sobre el progreso en la implementación de los ODS. Promover espacios de colaboración intergeneracional a nivel regional e internacional, apoyar procesos comunitarios y consolidar la participación activa en la erradicación de la pobreza.
- Planeamiento y programación nacional y regional para asegurar el acceso a recursos tecnológicos, especialmente en zonas remotas y rurales.
- Involucramiento a largo plazo de las comunidades locales y migrantes en actividades productivas dignas
- Revisión de los sistemas de medición de la pobreza desde una perspectiva multidimensional y la intensificación de esfuerzos en la lucha contra el racismo y la discriminación



Sobre el ODS 2

El avance en la agenda de seguridad alimentaria, debe ir en conjunto con el cumplimiento de reducción de emisiones y protección de la biodiversidad. Utilizando conceptos como la resiliencia, la seguridad y la soberanía alimentaria, así como las prácticas agroecológicas en las políticas de sistemas alimentarios de nuestra región se vuelve un imperativo moral.

Recomendaciones

- Soporte a la generación de redes para la articulación y apoyo de productores locales
- Programas de subsidio a la innovación y a la producción de alimentos que utilizan prácticas agroecológicas
- Apoyo nacional a la generación de capítulos nacionales de juventudes para el foro mundial de alimentos, con el objeto de producir nuestras recomendaciones en sus diversos contextos para políticas en FAO

Sobre el ODS 13

“La ciencia es clara” se refleja un notable retroceso en el cumplimiento de las metas de no aumentar entre 2 y 1.5°C, sus consecuencias cómo el aumento de incendios forestales, la desertificación, inundaciones, el alza del nivel del mar y el desplazamiento forzoso de personas en situación de vulnerabilidad. La insuficiente respuesta es debida en parte a la falta de cumplimiento de las promesas en las metas de financiamiento, especialmente para la adaptación. Pero cómo región debemos no podemos descansar en alzar la ambición en el camino a la COP30 en Brasil.

Nuestras recomendaciones a las partes son:

- Publicar ambiciosas NDCs este año, con mayores esfuerzos para incluir conceptos de equidad intergeneracional en el diseño y en la medición de las contribuciones. Además urgimos a las partes que den señales claras para proteger nuestro futuro, firmando el tratado de no proliferación de combustibles fósiles.
- Impulsar políticas regionales de educación ambiental, sobre todo en los colegios para generar conciencia, así como potenciar capacidades para la participación y generación de empleos, empresas y políticas verdes.
- Mayor aceleración y ambición en los planes nacionales para la implementación del acuerdo de Escazú, para que nuestras activistas y defensoras gocen de la garantía de sus derechos de protección.
- Pensando en nuestras compañeras del sector rural: Asegurar la garantía de derechos digitales para no dejar a nadie atrás en la participación.



Sobre el ODS 16

Si bien la participación ciudadana se ha fortalecido aunado a avances legislativos en derechos humanos persisten la corrupción, la violencia, la discriminación, la falta de acceso a la justicia, la polarización y crecientes campañas en contra de los derechos humanos y de los tribunales internacionales. En este marco, recomendamos:

- Fortalecer la educación para la paz y en derechos humanos junto con la creación de espacios y mecanismos de participación (consejos consultivos, consultas públicas, entre otros). Esto considerando diálogos con las niñas, niños, adolescencias y juventudes en contextos de conflicto armado e implementación de programas escolares de paz y creación de grupos juveniles.
- Desarrollar e implementar estrategias accesibles e integrales para prevenir el delito y la violencia, abordando sus causas subyacentes como la pobreza y la desigualdad con un enfoque preventivo y comunitario. Se solicita especial atención a las NNAyJ de aquellxs mas marginalizados y desde un enfoque de intergeneracionalidad, asegurando la movilización de los recursos necesarios para esto.
- Promover la cooperación internacional y el intercambio de buenas prácticas entre países para abordar desafíos transnacionales como el crimen organizado, el tráfico de drogas, armas y personas, y debilidad institucional, así como sus impactos en las NNAyJ y compartir experiencias en la promoción de la paz y la resolución de conflictos.

Finalmente, como grupo requerimos:

1. Un pacto para la aceleración en la implementación de los ODS, recalcando la urgencia que esto conlleva.
2. Participación efectiva y vinculante de los NNAyJ en los espacios donde se discuten programas y políticas públicas que nos afecten en los diferentes niveles.
3. Rendición de cuentas respecto a los avances en la implementación de los ODS y asegurando la participación significativa e incidente de NNAyJ.

Por parte de nuestro grupo, agradecemos el espacio y reiteramos nuestro deseo y voluntad de continuar trabajando en conjunto por el alcance de la Agenda 2030, los NNAyJ no sólo somos receptores de políticas sino aliados estratégicos para la co-creación de soluciones.

Muchas gracias, buenas tardes.



Grupo de Niñas, Niños,
Adolescentes y
Juventudes - MeSCALC



GUÍAS Y SCOUTS
DE CHILE

